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El Torneo de Apertura del fútbol

cubano de 2022 fue el escenario para que atletas en ascenso comenzaran

a colocar la varilla de sus sueños un escaño más alto. El Titán del

Guaso, Yunior Yuri Pérez Pérez, con 21 años de edad y talento innato,

ha puesto en alto el nombre de la provincia en escenarios

internacionales.

El año pasado, Yunior formó parte del once cubano en la ruta

clasificatoria regional rumbo a la Copa del Mundo de Catar 2022, con

partidos disputados en Islas Vírgenes, Granada y San Vicente y Las

Granadinas, derecho que se ganó por su buen desempeño en las ligas

domésticas. El mediocampista posee un liderazgo natural a fuerza de

talento y de habilidades perfeccionadas precisamente en esas

experiencias internacionales.

¿Cómo fueron tus inicios en el fútbol?

Yo nací en Ciego de Ávila y desde allá comencé con cuatro años en un

lugar conocido como La Pista. A mi primer entrenador todos lo conocen

como Vitico. Luego, en 2009, vine para Guantánamo cursando el tercer

grado y me aparté del fútbol porque allá en Cayamo, Caimanera, donde

vivo, no se practicaba. Estuve en pelota, pero en una ocasión
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participé en un provincial de fútbol aquí en Guantánamo y me captaron

para la EIDE.

Pasé seis años allí, jugué tres campeonatos escolares y tres

juveniles. El resultado más sobresaliente fue la medalla de plata en

el último juvenil.

Mi primer entrenador fue Maikel Fuentes en la categoría escolar, luego

les siguieron Ñaño, Pepín, Capullo, Tati y Jiquí. De todos ellos

aprendí.

En las ligas cubanas de fútbol hay que aprender y esforzarse al máximo

para clasificar, porque si no se clasifica, no hay roce y se limita el

desarrollo.

¿De qué forma aprovechaste el receso durante la COVID-19?

Durante el tiempo muerto ocasionado por la pandemia me enfoqué en

entrenar en la casa para no perder la forma, aprender mirando los

partidos por la televisión y saqué provecho de eso. Luego en el sub 20

fui uno de los pilares del equipo hasta que llegué a la selección

nacional.

¿Cómo le has aportado a los Titanes del Guaso los conocimientos

adquiridos tanto en eventos domésticos como internacionales?

Es un trabajo que viene desde la base, asimilo la mayor cantidad de

cosas posibles y todo lo que puedo lo llevo a la cancha. En la

selección nacional he aprendido más cosas aún y aquí en el terreno con

los muchachos de la provincia trato de transmitirles las buenas

experiencias.

Es evidente tu crecimiento, sobre todo en los tiros a puerta y las

asistencias.

Desde el entrenamiento los profesores han insistido en los tiros a

puerta, en la precisión de los últimos pases, y hemos entrenado fuerte

para eso, para que en el juego nos salga. Los defensores hemos dado

buenos pases y hemos anotado bastantes goles.

¿Cuál es tu opinión sobre el fútbol cubano actual?

Se están haciendo cosas. Por ejemplo, el año pasado hubo varias

contrataciones y eso es lo que se quiere para que los futbolistas

cubanos puedan foguearse en el área de América y el Caribe, y si

pueden llegar más lejos, mucho mejor.
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Hay que trabajar para que no sean unos pocos los que tengan esa

suerte, porque ya la liga de casa recesa y pasa un buen tiempo hasta

que reinicie. Es importante tener en cuenta a jugadores de otras

provincias cubanas que tienen mucho talento y pueden hacer un buen

papel en aquellas ligas, que sí tienen constante actividad.

Eso se está intentando, pero yo creo que se puede hacer más. Hoy

muchas personas están mirando el fútbol de aquí y hay bastante

jugadores con condiciones. Lo que se tiene que hacer es buscar las

soluciones para que los jugadores se contraten cuando aún son jóvenes,

y la avanzada edad no sea un problema. Pienso que la edad ideal es 20

o 21 años, cuando llegas a 25 es más difícil.

¿Qué me dices de tu experiencia en la selección nacional?

En el equipo nacional estoy jugando todas las posiciones, porque yo

soy contención y he jugado en ese rol, pero me utilizan más como

central por la buena salida de balón que tengo, aunque también me han

empleado como lateral, la última vez fue en Belice y lo hice bien.

La mayoría de los talentos de las provincias no caben en la selección

nacional, pues esta la integran atletas que juegan en ligas foráneas

¿Conoces alguna alternativa?

Debido al poco fogueo internacional del fútbol en Cuba, los partidos

amistosos foráneos se aprovechan para entrenar como equipo con los

jugadores antillanos de clubes extranjeros y los que juegan aquí, que

muy pocos se conocen. En partidos de poca relevancia pienso que hay

que hacer un equipo con los jugadores que compiten en Cuba.

Ahora mismo en la selección nacional hay solo dos o tres jugadores de

la liga cubana, de 16 equipos que la conforman, el resto compite en el

exterior. Hay que buscar soluciones para que no se queden talentos en

las provincias.
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